

ABSTRAK

Rahma Ayudias Shinto. 2018. *Kohesi Gramatikal Referensial (Pengacuan) dalam Berita Media Daring Tribunnews.com*. Skripsi, Program Pendidikan Bahasa Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Jakarta.

Penelitian ini bertujuan memperoleh informasi tentang kohesi gramatikal referensial (pengacuan) yang terdapat dalam berita media daring *Tribunnews.com*. Objek penelitian adalah jenis dan tempat pengacuan yang terdapat dalam isi wacana teks berita *Tribunnews.com*. Metode penelitian menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan teknik analisis isi. Penelitian difokuskan pada penggunaan pengacuan yang meliputi jenis pengacuan persona, pengacuan demonstratif, pengacuan komparatif, serta tempat pengacuan eksofora, endofora (anafora dan katafora) yang mendukung keterpaduan wacana teks berita pada media daring *Tribunnews.com*. Data diperoleh dari wacana teks berita *Tribunnews.com* edisi Juni 2018 dengan mengambil 30 teks berita secara acak melalui indeks berita populer dari situs *Tribunnews.com*. Hasil penelitian ditemukan 343 bentuk pengacuan, terdiri atas 8 bentuk pronomina persona pertama tunggal, 23 bentuk pronomina persona pertama jamak, 2 bentuk pronomina persona kedua tunggal, 166 bentuk pronomina persona ketiga tunggal, 32 bentuk pronomina persona ketiga jamak, 68 bentuk pronomina penunjuk umum, 6 bentuk pronomina penunjuk tempat, 2 bentuk pronomina penanya, 34 bentuk pronomina penunjuk waktu, 2 bentuk pengacuan komparatif. 343 bentuk pengacuan tersebut terdiri atas 9 bentuk eksofora dan 334 bentuk endofora. Endofora sendiri terdiri atas 248 bentuk anafora dan 86 bentuk katafora. Simpulan yang diperoleh dalam kohesi gramatikal referensial (pengacuan) dalam berita media daring *Tribunnews.com* berdasarkan jenis, data tertinggi yaitu pronomina persona ketiga bentuk tunggal 166 bentuk (48,4%). Data terendah yang diperoleh yaitu pronomina persona kedua bentuk jamak tidak ditemukan pada penelitian ini (0%). Penelitian ini secara khusus dapat diimplikasikan pada pembelajaran bahasa Indonesia di kelas VIII semester 1 yaitu pada KD 3.2 menelaah struktur dan kebahasaan teks berita yang didengar dan dibaca, serta KD 4.2 menyajikan data dan informasi dalam bentuk berita secara lisan dan tulis dengan memperhatikan struktur, kebahasaan, atau aspek lisan.

Kata Kunci: kohesi gramatikal pengacuan, pronomina, berita media daring